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Газета для тех, кто любит свой район

Наши материалы в Интернете:

Как используются 
водные биоресурсы - стр. 2

Для кого спорт 
в приоритете- стр. 3

Отчёт главы Чернаковского 
поселения - стр. 6

Напишите нам в Viber
Дорогие наши читатели!

В редакции газеты «Знамя правды» 
создан аккаунт в мессенджере VIBER. 
Теперь на номер +7-912-929-72-42 вы 
можете отправлять любые волнующие 
вас вопросы. При этом укажите ваше 
имя и место проживания.

Вопросы будут переданы руководите-
лям и специалистам заинтересованных 
ведомств. Их ответы будут опубликова-
ны в газете под рубриками: «Спрашива-
ли-отвечаем» и «Советы специалиста».

Редакция.

Возвращаются 
к обычному режиму

Упоровская районная больница посте-
пенно переходит на привычный режим. 

Возобновил работу кабинет раннего 
выявления заболеваний (смотровой). 
Пять рабочих дней в неделю здесь про-
водится приём женщин, периодические 
и плановые осмотры. По субботам спе-
циалисты кабинета будут выезжать в 
сельские ФАПы. 

В районе возобновили УЗИ сердца и 
сосудов по направлению специалистов.  

Открылось терапевтическое отделе-
ние стационара для оказания плановой 
помощи пациентам, поступившим по на-
правлениям врачей.

Скоро запустят комплекс
В ООО «Родина» Ингалинского сель-

ского поселения завершаются пуско-
наладочные работы на современном 
зерносушильном комплексе производи-
тельностью 40 тонн зерна в час. Строи-
тельство его было начато в августе 2020 
года. Запуск запланирован на декабрь 
этого года. Новый комплекс позволит 
более эффективно производить под-
работку зерновых и получать высокие 
качественные показатели. 

Виртуальный зал работает
В районном Доме культуры продол-

жаются онлайн- и архивные трансляции 
концертов из Московской и Тюменской 
филармоний. Зрители могут с экрана уви-
деть и услышать подробные и интерес-
ные рассказы ведущих в течение всего 
концерта о музыкальных произведениях, 
их авторах и исполнителях.

Кроме этого в зале проводятся встречи 
с учащимися общеобразовательных школ 
района и Упоровской ДШИ в соответствии 
с учебными программами организаций.

Всего с февраля по настоящее время 
мероприятия посетили более 200 человек.

Буньковцы – 
в числе победителей

По итогам районного фестиваля па-
триотической песни «Люблю моё От-
ечество» вокальная группа «Гармония» 
Буньковского СДК заняла третье место с 
композицией «В землянке» (возрастная 
категория 40+). 

В номинации «Художественное слово» 
(категория 18-40 лет) выступила Марина 
Бызова, занявшая в итоге первое место.

Эти успехи говорят о творческой актив-
ности жителей поселения.

Подготовила
Лидия СОСНИНА.

Коротко о разном

Сайт

Праздники

Масленица – одно из любимых 
русских гуляний. Происхождение 
праздника затерялось в глубокой 
древности, но отмечался он у всех 
славянских народов. Люди призы-
вали в свой дом хороший урожай и 
богатый приплод. 

Масленица была связана с культом 
нарождающегося солнца, отсюда и 
традиционные блины. Круглые, горя-
чие, золотистые, они представляют 
собой миниатюрные изображения на-
шего светила. Александр Куприн писал: 
«Блин – символ солнца, красных дней, 
хороших урожаев, ладных браков и 
здоровых детей».

Со временем Масленица утратила 

мистический смысл и превратилась в мас-
совое народное гуляние, посвящённое 
проводам зимы. Только в Сырную неделю 
полностью раскрывалась вся широта 
русского характера и удали. Да и в наше 
время в последние дни перед самым про-
должительным и строгим постом в народе 
принято «погулять на славу», наведаться 
в гости, поесть блинов и порадоваться 
вместе с родными и друзьями.

В нашем районе проводы зимы – один 
из любимых народных праздников. Его 
отмечают шумно и весело. Традиционно 
в последние дни Масленичной недели 
в каждом населённом пункте проходит 
народное гуляние, театрализованное 
представление, конкурсно-развлека-
тельная и игровая программыа.

По словам исполняющего обязан-
ности директора Упоровского Дома 
культуры Василия Паутова, в этом году 
в райцентре праздник начнётся 14 марта 
в 11 часов. В связи с ограничительными 
мерами, ярмарки и парада кукол не бу-
дет. Но упоровцев, как и прежде, ждут 
весёлые игры, викторины, бой мешками, 
призы и концертная программа. 

Кульминацией праздника станет 
традиционное сожжение чучела Мас-
леницы, которое символизирует похо-
роны зимы, всего отжившего, старого, 
вместе с тем – обновление природы, 
зарождение весны, новых сил плодо-
родия. 

Регина ГАПОНОВА.
Фото автора.

Гори, блин! Гори, Масленица!
Масленица – единственный языческий праздник, официально признанный Русской православной церковью.



Прошлым летом мы уже 
говорили об озере, которое 
арендуют местные предпри-
ниматели. Сейчас на водоёме 
проходит очень интересный 
процесс – зимняя аэрация. О 
том, что это такое и зачем это 
нужно, нам рассказал один 
из совладельцев ООО «БИГ» 
Евгений БАННОВ.

– Евгений Викторович, рас-
скажите, что происходит на 
вашем рыбоводном участке?

– С 10 декабря 2020 года и 
по сей день на участке ведётся 
насыщение кислородом всех 
слоёв воды в озере на зимо-
вальной яме, то есть в самом 
глубоком месте водоёма. Де-
лается это тремя поверхност-
ными аэраторами мощностью 
45 000 литров кислорода в час. 
Они позволяют постоянно под-
держивать открытой ото льда 
поверхность озера площадью 
250 квадратных метров и на-
сыщать кислородом верхние и 
средние слои воды. Два донных 
аэратора поднимают на поверх-
ность 32 кубических метра воды 
в час. Вся процедура аэрации, 
конечно, требует немалых за-
трат. На сегодня с учётом за-
работной платы рыбоводу, 
стоимости оборудования, реа-
гентов, горючего, транспортных 
расходов и электричества за 3 
месяца беспрерывной работы 

вложено около ста пятидесяти 
тысяч рублей. 

Помимо этого, проводится 
обеззараживание и регулиро-
вание кислотно-щелочного ба-
ланса вод. Рыба в водоёме по-
сажена плотно. Порядка 20 тонн 
особей уже достигли товарного 
веса, около 10 тонн – подойдут 
в этом году, а остальные – через 

год. Чтобы избежать замора 
рыбы в зимний период, тру-
димся без выходных, ведь без 
помощи человека в таком деле 
не обойтись. 

– А как же тогда зимовка 
проходит в естественных ус-
ловиях, без вмешательства 
людей? 

– В диких водоёмах, чаще 
всего в озёрах, случается загар 
(прим. автора – полное пере-
крытие льдом доступа воздуха 
к воде) там, где посадка рыбы 
плотная. Но думаю, что таких 
водоёмов уже не так много. 

Одна неудачная зима, когда 
уровень воды падает, и мало 
снега, может «обнулить» не-
сколько лет труда. Чтобы у нас 
этого не случилось, мы и пред-
приняли такие меры.

Осталось ориентировочно 3 
недели такой работы, дальше 
будет легче: пойдут талые во-
ды, и озеро вскроется. В этом 
году мы поторопим этот про-

цесс: расчистим берега, будем 
создавать тёмные пятна на 
льду, чтобы их сильнее пригре-
вало солнце. 

– Какие у вас планы даль-
нейшего развития рыбоводче-
ского бизнеса и экотуризма? 

– Сейчас в стадии подпи-
сания некоторые документы, 
которые позволят в ближайшие 
пару лет на арендуемом нами 
земельном участке построить 
небольшой цех по переработке 
и хранению рыбы. Готовятся 
документы ещё на один земель-
ный участок, где мы обустроим 
каскад неглубоких осушаемых 
водоёмов для выращивания 
сезонной рыбы. Также мы по-
стараемся соорудить нагульные 
пруды (прим. автора – что-то 
вроде пастбищ для мальков и 
крупных особей). Надеемся, что 
в будущем сможем отказаться 
от закупки малька карпа – бу-
дем выращивать нужное для 
себя количество личинок. 

За одно лето карпики набира-
ют в весе с 30 до 600 граммов, 
половозрелые четырёхлетние 
весят от 2,5 до 4 кг, а щуки – 3-4 
килограмма.

Цена реализуемого товара по 
сравнению с областным цен-
тром будет низкой: карася, щуки 
и окуня – до 100 рублей за 1 кг, 
а товарной рыбы – карпа – до 
150 рублей. Переработанная 
продукция, естественно, будет 
иметь другую стоимость. 

Что касается экотуризма, мы 
планируем поставить пару лет-
них домиков, продолжать стро-
ить беседки. Ведь отдыхающие 
и рыбаки приезжают к нам не на 
один день. Были и те, что про-
водили на озере неделю. Пока 
под вопросом создание условий 
для зимней ловли. 

Место притягивает любите-
лей рыбалки и активного отдыха 
не только с нашего района, но и 
из Исетского, Ялуторовска, За-
водоуковска, Кургана, Тюмени, 
Екатеринбурга и ХМАО. 

Подготовила 
Регина ГАПОНОВА.

Фото автора.

2 стр.                 13 марта 2021 г.                       ЗНАМЯ ПРАВДЫ  

В районном Доме культуры 
работает студия «Клякса». В 
ней занимаются три группы 
детей в возрасте от 5 до 12 
лет, всего 45 человек.

Организовала работу коллек-
тива специалист по жанрам твор-
чества Анжелика Тунгусова. Она 
с детства увлеклась рисованием, 
8 лет обучалась в Упоровской 
детской школе искусств у опыт-
ного педагога Натальи Шилиной. 
Получив в ТГУ профессию пре-
подавателя изобразительного 
искусства, теперь сама учит 
юных художников. Она старается 
создать условия для детского 
творчества и фантазии. Обста-
новка в студии, стиль общения 
располагают к этому. 

«Я люблю рисовать каран-
дашами и фломастерами. Ан-
желика Владимировна говорит, 
что у меня хорошо получается, 
– сказала первоклассница Таня 
Привалова. – Маме тоже по-
нравился портрет, который я 
недавно подарила ей».

А у Жени Сондыковой лучше 
всего выходят натюрморты и 
животные. Она любит рисовать 
кошек. Видимо, будет анима-
листом.

Настя Худышкина тоже с удо-
вольствием посещает занятия. 
«Я бы ходила каждый день 
сюда. Здесь учат нас рисовать 

правильно и красиво», – отме-
тила девочка. 

Воспитанники Анжелики Тун-
гусовой создали уже немало яр-
ких и интересных работ. Лучшие 
из них помещены на выставку 
под названием «Нарисуй мечту» 
в РДК. Ребята подготовительной 
группы (5-6 лет) изобразили 
первые весенние подснежники 
гуашевой краской и постарались 
передать светотень цветов. 
Ученики младшей (7-9 лет) и 
средней (10-12 лет) возрастной 
групп представили вниманию 
зрителей пейзажи и декоратив-

ные натюрморты графической и 
живописной техники. 

Анжелика Тунгусова всё сво-
бодное время по-прежнему по-
свящает любимому занятию. В 
её коллекции уже более 50 соб-
ственных натюрмортов с цветоч-
ными букетами, выполненных 
в технике масляной живописи. 
Экспонатов для персональной 
выставки молодой художницы 
уже вполне достаточно. Хочется 
надеяться, что в ближайшее 
время мы их увидим. 

Лидия СОСНИНА.
Фото автора.

Творчество юных

Любят рисовать 

Анжелика Тунгусова учит юных художников 
азам изобразительного искусства.

В центре села Упорово 11 
марта прошла акция «Без-
опасность на льду». Её ор-
ганизовал Центр реализации 
молодёжных программ.

Специалисты учреждения Лейла 
Угурчиева и Вано Апциаури инфор-
мировали население о скором на-
чале опасного сезона и раздавали 
прохожим памятки. В них написано, 
как избежать провала под лёд, как 
помочь пострадавшему, и какие 

Провели акцию
правила нужно соблюдать на 
водоёме. 

Некоторые из ребят, которым 
вручили листовки, отметили, 
что они знают лишь несколько 
действий при попадании в экс-
тренную ситуацию. Взрослое 
же население, особенно лю-
бители зимней рыбалки, после 
получения памятки сразу начи-
нали внимательно её изучать. 

Рина МИНИБАЕВА.
Фото автора.

Фотофакт

Новости спорта

Фестиваль состоялся
Районный фестиваль Всероссийского физкультурно-спортивного 

комплекса «Готов к труду и обороне» (ГТО) среди взрослого насе-
ления прошёл в д. Чёрной 6 марта. В нём приняли участие более 
70 человек разных возрастных ступеней из 10 сельских поселений. 

Первое место заняла команда Видоновского сельского по-
селения, набрав 2 237 очков. Второй стала сборная Суерского 
сельского поселения с 1 894 очками. Замкнули тройку призёров 
пятковцы с 1 764 очками в копилке.

Нарабатывают опыт
Две команды из Упоровского района приняли участие в Первен-

стве Уральского федерального округа по волейболу среди девочек 
2009-2010 г. р., проходившем 3-7 марта в г. Нижнем Тагиле Сверд-
ловской области.

Из 16 дружин сборная девочек 2009 г. р. заняла 12 место. Команда 
участниц 2010 г. р. закрепилась на 14 позиции. 

Участие в соревнованиях такого уровня – отличная школа для 
спортсменок, которым ещё не раз придётся защищать честь района.

Получили бронзу
Открытое Первенство Упоровского района по баскетболу среди 

юношей 2005 года рождения и моложе прошло 6-7 марта 2021 
года в спортивном зале Упоровской детско-юношеской спортивной 
школы. В результате напряжённой борьбы 1 место завоевала 
Мокроусовская ДЮСШ, второе у команды Заводоуковского го-
родского округа, на третьем школьники из Упорово. 

В число лучших по итогам соревнований вошли упоровцы Ни-
кита Якимов и Сергей Конаныхин.

Показали хорошую игру
В городе Ялуторовске 5-6 марта состоялся финал Кубка губер-

натора Тюменской области по хоккею среди юношей 15-16 лет. По-
участвовала в соревнованиях и сборная Упоровского района. В ходе 
напряжённой борьбы наша команда уступила дружине из Тюмени. 

В схватке с Тобольском за третье место наши спортсмены по-
казали сильную игру и одолели соперника. В итоге подопечные 
Юрия Журавлёва получили бронзовые награды. В сборную вошли 
12 ребят из Суерки, Упорово, Пятково и Масалей.

Важно, что в этих соревнованиях, где участвуют сильнейшие 
хоккеисты городов и районов всего юга области, упоровская ко-
манда в этом году впервые смогла добраться до наград. Наши 
спортсмены боролись наравне с теми, кто тренируется на крытых 
кортах круглогодично.  

Подготовила 
Вера ЛИПУХИНА.

Фото из архива  АУ «Физкультура и спорт».

В матче было много напряжённых моментов.

Помогают рыбе перезимовать

Виктор и Евгений Банновы, Станислав Гулиев (слева направо) 
занимаются рыбоводством пятый год.

Наши интервью
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# М   Л   ДЁЖЬАЙ ДА

Анатолий родился в семье 
тренеров-преподавателей 
Сергея и Натальи Старинчи-
ковых. Они с раннего детства 
привили мальчику любовь к 
спорту.  

Впервые он встал на лыжи в 
пять лет, а в семь уже пришёл 
в ДЮСШ и начал заниматься 
серьёзно. 

«О том, какое направление 
выберет сын, не было сомнений 
ни у кого. Будучи ещё совсем 
крохой, говорил, что хочет ка-
таться на лыжах, как и папа. 
Сейчас он не изменяет своему 
детскому увлечению и пополняет 
копилку достижений. За восемь 
лет в спорте в его портфолио 
накопилось множество наград за 
призовые места», – рассказала 
Наталья Александровна.

Юноша был удостоен сразу не-
скольких наград в прошлом году 
в XXIII Спартакиаде учащихся 
Тюменской области, посвящён-
ной 75-летию Победы в Великой 
Отечественной войне по лыжным 
гонкам. Он завоевал диплом 
третьей степени за показатели 
на дистанции 5 км свободным 
стилем, второй – классическим 
стилем и первой – в эстафете 
4х5 км. 

 Молодой человек несколько 
лет состоит в команде Упо-
ровского района, а с 2019 года 
включён в Тюменскую областную 
сборную юношей 15-16 лет. 

«Анатолий ответственно отно-
сится к обучению в Упоровской 
ДЮСШ. Он участвует во всех 
соревнованиях – будь то школь-

ные, районные или областные. 
Регулярно посещает тренировки, 
выполняет все задания, не до-
пускает нарушений спортивного 
режима и дисциплины. Анатолий 
– один из лучших лыжников в 
нашем районе. Многому научила 
своего воспитанника Наталья 
Старинчикова – его мама и 
тренер», – поделился директор 
спортивной школы Александр 
Зингер.

Юноша не собирается оста-
навливаться на достигнутом, 
планирует и дальше развиваться 
и улучшать показатели.

О том, свяжет ли свою буду-
щую профессиональную дея-
тельность со спортом, он не за-
думывался, так как впереди ещё 
два года обучения в школе. Ана-
толий признаётся, что в старших 
классах стало труднее догонять 
сверстников, ведь соревнования 
длятся по нескольку дней, а по 
общеобразовательным програм-
мам в это время одноклассники 
могут изучать новые темы, кото-
рые потом приходится осваивать 
самостоятельно. 

С 9-го по 11-е марта  спор-
тсмен участвовал в XXIV Спар-
такиаде учащихся Тюменской 
области по лыжным гонкам, где 
в очередной раз показал хоро-
ший результат, став неоднократ-
ным призёром. Он получил три 
диплома: I степени - в эстафете 
4х5 км, II - в свободном стиле 
на дистанции 5 км, III - в клас-
сическом.

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото из архива 

семьи Старинчиковых.

Пошёл по стопам родителей

Анастасия Лось не может оста-
ваться незамеченной. Настоящая 
русская красавица. В школьные 
годы девочка занималась вокалом 
и участвовала во многих мероприя-
тиях Буньковского Дома культуры. 
К выпускным классам всерьёз ув-
леклась волейболом и, достигнув 
роста настоящей топ-модели, за-
щищает честь района на самых пре-
стижных соревнованиях. 

С раннего детства Настя начала про-
бовать себя в разных видах деятель-
ности. В 8 лет поступила на отделение 
хорового пения в музыкальную школу 
города Ульяновска. Вскоре семья пере-
ехала в наш район. 

Здесь девочка продолжила обуче-
ние в Упоровской ДШИ. Посещала 
отделение сольного пения и училась 
музыке. Она любила пробовать себя в 
чём-то новом, поэтому на протяжении 
почти года умудрялась совмещать 
общеобразовательную школу с заня-
тиями по рисованию, танцам и гитаре.

Но в какой-то момент она всерьёз 
увлеклась волейболом, и постепенно 
круг её интересов начал сужаться. Де-
вушка поделилась, что ей стало трудно 
совмещать учёбу, спорт и художе-
ственную самодеятельность. Сначала 
отказалась от фортепиано, а через год 
– и от пения. К 15 годам окончательно 
выбрала спорт. Увлекалась не только 
волейболом, участвовала в школьных 
состязаниях по баскетболу, шахматам 
и лёгкой атлетике. Много ездила на 
соревнования, что доставляло ей боль-
шое удовольствие. Учёба давалась 
легко, по школьным предметам были 
четвёрки и пятёрки. 

Сейчас она усиленно занимается и 
до лета должна решить, куда пойти 
учиться. По словам нашей героини, 
какие бы решения она ни принимала, 
её всегда поддерживают близкие.  

«У родных я многому научилась. 
Бабушка с дедушкой участвуют в 
художественной самодеятельности, 
а с братьями у нас общая любовь к 
спорту. Может быть, поэтому мне нра-
вится разнообразная деятельность. 
Главные качества, которые приви-
вали мне родители – быть доброй, 
самостоятельной и жизнерадостной, 
а дедушка всегда призывал меня быть 
оптимисткой».

Тренер Дарья Ларионова подчёр-
кивает, что Настя – девушка добрая 
и скромная, очень ответственная и 
настойчивая. Характер настоящей 
спортсменки закаляла несколько лет. 
Теперь она играет за Упоровский район 
в первой лиге. Это человек, который 
всегда готов прийти на помощь коман-
де. К тому же, рост волейболистки (188 
сантиметров) – это большая ценность.

Сейчас Настя тренируется с самы-
ми опытными спортсменами и пере-
нимает их мастерство. «Для меня во-
лейбол – основная эмоциональная и 
психологическая разгрузка, – говорит 
она. – Игроки и тренеры здесь – одна 
большая семья. Спорт познакомил 
меня со многими удивительными 
талантливыми и целеустремлёнными 
личностями, замечательными на-
ставниками. Они всегда готовы дать 
ценный совет или подбодрить. Я рада, 
что меня окружают такие замечатель-
ные люди».

Вера ХАЛАЕВА.
Фото Регины ГАПОНОВОЙ.

Волейбол - её стихия

Анатолий Старинчиков с детства учился побеждать.

Анастасия Лось получила очередную грамоту 
из рук председателя областной федерации волейбола Дмитрия Борисенкова.
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